

LE CANADA

EDITION QUOTIDIENNE

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa.

OSCAR McDONELL, Directeur.

5ème ANNEE, No. 210.

OTTAWA, JEUDI 22 DÉCEMBRE 1887.

LE NUMERO : 2 CENTS.

LE CANADA

FONDÉ EN 1879

Prix de l'abonnement

EDITION QUOTIDIENNE

Un an, pour la ville, \$4.00.

En dehors de la ville, \$5.00.

EDITION HEBDOMADAIRE

Un an, \$1.00.

Invariablement payable d'avance.

Toutes lettres, correspondances etc. etc.

doivent être adressées à

OSCAR McDONELL

OTTAWA, ONT.

BUREAUX ET ATELIERS

115 rue St. Patrice

414 et 416 rue Sussex.

LE CANADA

Ottawa 22 Déc. 1887

Sir Hector Langevin partira, de

main, pour Québec.

Une élection fédérale a lieu au

jour d'hui dans Northumberland.

Est. Le résultat sera connu vers 8

heures, ce soir.

M. J. J. Curran, M. P., est arrivé,

hier soir, à Ottawa. Il vient du

comté de Northumberland, où il a

fait une vigoureuse campagne pour

le candidat conservateur, M.

Cochrane.

L'hon. M. Masson, ex-lieutenant

gouverneur, de Québec, reviendra

au Canada avec sa famille en même

temps que l'hon. M. Garneau, en

janvier.

Le lendemain de Noël sera dit on,

un jour de congé pour les employés

de divers départements publics. On

donne pour raison à ce congé que

Noël, cette année, est un dimanche.

Sir Charles Tupper, depuis son

retour à Ottawa, est très réservé au

sujet de la conférence des pêcheries

dont il est l'un des membres; mais

on entend dans ses paroles qu'il

attend de bons résultats de cette

conférence.

Les deux fils du gouverneur gé-

néral, le comte de Kerry et lord

Henry Fitzmaurice, sont partis

d'Angleterre pour le Canada, où ils

viennent passer le temps des fêtes.

Ces deux personnages ne sont enco-

re que des étudiants à l'une des

meilleures écoles d'Angleterre, l'é-

cole Eton.

Dix vaches appartenant à M. Pierre

Théberge ont fourni, dans la

saison de 1887, à la fromagerie de

M. Joseph Ostiguy, de Notre-Dame

de Bonsecours de Richelieu, la

quantité de 25,308 livres de lait. Ce

lait transformé en fromage, lui a

rapporté \$339.13 équivalant à \$9.53

par chaque mille livres de lait.

En vertu d'un arrêté du conseil

privé, la saison pour la pêche du

homard se ferme le 1er juillet,

sur l'Atlantique, dans la Baie de

Fundy, au Cap Canso et à l'ouest

de cette dernière localité, et elle se

fermera le 16 juillet dans les eaux

de la Nouvelle Ecosse, du Nouveau-

Brunswick, de l'île du Prince

Edouard, et de la province de Qué-

bec, y compris Amherst et les îles

de la Madeleine. Cette saison de

pêche se trouve réduite d'un mois.

La Conférence Interprovinciale et le Sénat.

I.

Lorsque la conférence de Québec

avait demandé à quelle sauce elle

avait envie de manger le sénat, il

lui aura fallu apparemment s'ali-

réter devant les beautés de l'alliance

castor. Le sénat est la bête noire

des libéraux, mais il appartient au

dogme castor; et personne ne sau-

rait songer à le détruire tant que

les castors tiendront le haut du pavé,

dans le gouvernement de M. Mer-

cier.

Nous nous imaginions, cependant,

que tous deux ensemble, libéraux

et castors, allaient, à la faveur de

leur déguisement en nationaux,

trouver le moyen de se mettre d'ac-

cord, en jouant au gouvernement

fédéral le ton tour de lui offrir un

sénat autonomiste. La conférence

avait promis tout d'abord de mettre

La banque centrale de Toronto est en pleine déconfiture. Les porteurs de billets seuls pourront retirer leur équivalent. Toute la perte pèse sur les déposants et les actionnaires. Le *Mail* dit à ce sujet : " Il est bien possible qu'il soit fait d'autres révélations aux malheureux déposants et actionnaires. On en connaît maintenant assez pour donner cours à la loi criminelle. Que l'administration de la banque ait été négligée et corrompue jusqu'au point de se rendre criminelle, cela fait peu de doute; et il est nécessaire pour la protection du public que les coupables, quels qu'ils puissent être, soient punis. "

Les québécois viennent de recevoir quelques bonnes paroles d'encouragement pour leur port de mer, qui languit si misérablement, depuis qu'il ne se construit plus de navires à Québec.

M. Anderson, l'un des soumissionnaires pour le transport des malles transatlantiques, a examiné le dock et le bassin Louise, l'autre jour. Il s'est souvenu que si l'entrée du dock est élargie, et si on allonge le quai de la Pointe à Carrey, on ne saurait trouver un meilleur endroit pour les grands paquebots, aussi bien que pour le transbordement des produits de l'Ouest.

Il veut, lui-même, s'il obtient le contrat des malles, employer des steamers de 7,000 tonneaux, ayant 500 pieds de longueur et pouvant faire 20 nœuds à l'heure. Ces steamers coûteront \$600,000 chacun et le port de Québec serait leur terminus sur le St. Laurent.

L'annuaire connu sous le nom de "American Newspaper Directory" porte à 15,420 le nombre de journaux publiés aux Etats-Unis et au Canada.

Le Canada est représenté dans ce total par 714 journaux. 168 journaux possèdent chacun une circulation excédant 25,000 exemplaires par jour.

L'Etat de New-York compte 70 de ces journaux, la Pensylvanie 21, l'Ohio 14, le Massachusetts 12 et le Canada 7.

531 journaux disposent d'une circulation qui dépasse 10,000 numéros par jour. Au Canada, 24 journaux au moins possèdent cette circulation.

Le "Globe" discute avec assez de modération le mandement de l'archevêque Fabre contre le projet de soumettre aux taxes municipales les biens d'église et les propriétés servant à des fins de charité et d'éducation.

Le "Globe" dit que les arguments de Mgr Fabre pour l'exemption de la taxe municipale s'appliquent avec la même force aux propriétés des diverses dénominations religieuses, aux protestants comme aux catholiques. Mais le "Globe" est d'avis qu'une telle exemption ne devrait exister ni pour les uns, ni pour les autres.

D'après nous, taxer les biens de fabrique, les communautés religieuses, les maisons d'éducation, les institutions de charité, qu'elles soient catholiques ou protestantes, c'est mettre ces biens sur le même pied que les biens des citoyens laïques et ne pas distinguer leur véritable caractère.

La Conférence Interprovinciale et le Sénat.

I.

Lorsque la conférence de Québec avait demandé à quelle sauce elle avait envie de manger le sénat, il lui aura fallu apparemment s'allier devant les beautés de l'alliance castor. Le sénat est la bête noire des libéraux, mais il appartient au dogme castor; et personne ne saurait songer à le détruire tant que les castors tiendront le haut du pavé, dans le gouvernement de M. Mercier.

Nous nous imaginions, cependant, que tous deux ensemble, libéraux et castors, allaient, à la faveur de leur déguisement en nationaux, trouver le moyen de se mettre d'accord, en jouant au gouvernement fédéral le ton tour de lui offrir un sénat autonomiste. La conférence avait promis tout d'abord de mettre de l'autonomie partout; et l'autonomie dans le sénat n'avait rien de fait pour plaire à Sir John, car chacun sait qu'un sénat autonomiste, s'est un sénat élu par les législatures provinciales, autrement dit sous l'influence des ministres provinciaux. Ce que le sénat eut pu être dans les conjonctures présentes, on le devine aisément. Le sénat élu par les législatures provinciales, c'est la conférence interprovinciale devenue institution; la conférence " toute entière attachée à sa proie " et s'installant, légalement, mais non

point pacifiquement, à Ottawa, dans le domicile de la chambre haute. *Di omen avertant!*

Cette réforme était si bien dans la logique du principe au nom duquel la conférence s'est réunie, qu'on se demande comment elle s'est livrée, en ne l'inscrivant pas sur son programme, à un acte de renoncement personnel, méritoire sans doute, mais inattendu. C'est un mystère à ajouter à beaucoup d'autres; et, n'étant pas bien sur que la conférence interprovinciale se soit toujours comprise elle-même, nous demanderons la permission de ne pas chercher à la comprendre. Peut-être s'est-on dit, après tout, qu'il fallait bien laisser aux ministères libéraux de l'avenir, la chance de placer quelques amis, en nommant un certain nombre de sénateurs. Quelle qu'en soit la raison, ou la déraison, la conférence s'est arrêtée au burlesque projet que chacun connaît, d'un sénat amphibie, dont la moitié serait élue par les provinces (ou ne dit pas comment), et l'autre moitié nommée pour cinq ans par le ministère fédéral. Les ministères libéraux peuvent naître maintenant. Ils ne naîtront pas avec un portefeuille vide. Trente-huit sénateurs à nommer d'un seul coup! ils ne s'étaient jamais vus à pareille fête! Il est vrai que ce seront à peine des moitiés de sénateurs, et de sénateurs à titre précaire et à existence limitée. Mais, on fait ce qu'on peut, et la belle fille du monde ne peut donner que ce qu'elle a.

C'est une affligeante corvée, que d'être appelé à discuter des extravagances législatives, avec l'appareil de sérieux qu'on doit à une assemblée de tant de ministres. Il le faut, toutefois, ne fut-ce que pour faire connaître l'ignorance inouïe et l'excusable légèreté avec laquelle ces prétendus réformateurs ont entrepris de toucher à tout sans avoir rien étudié; portant inconsidérément la main sur les institutions du pays, comme ces enfants maladroits et agiles, qui ne peuvent toucher à un objet sans le briser.

ON NE TAXE PAS LA LUMIERE

"L'Evening Journal", d'Ottawa, contredit le rumeur que le gouvernement a l'intention de remettre les journaux sur le même pied que les lettres, c'est-à-dire, de les soumettre de nouveau au régime du timbre.

De notre côté, nous croyons que le gouvernement ne saurait avoir cette intention, lorsque sa caisse accuse un surplus considérable.

En accordant aux journaux le privilège d'être transportés gratis, le gouvernement a voulu en favoriser la circulation et encourager la lecture pour le plus grand bien de notre génération. Nous avons la certitude qu'il ne reculera pas, et que si de nouvelles impositions devenaient nécessaires, il saurait jeter les yeux sur d'autres articles impossibles.

Taxer les journaux c'est taxer la lumière.

LA COMPAGNIE DU PACIFIQUE

Le télégraphe a mis en circulation la nouvelle que le gouvernement fédéral était en voie de conclure un nouveau marché avec la compagnie du chemin de fer canadien du Pacifique. Par ce marché la compagnie recevrait du gouvernement une rente perpétuelle de 3 pour cent par année sur ses actions, en échange de l'abandon par la compagnie de son monopole et de la remise au gouvernement des terres non vendues de la compagnie.

Cette nouvelle est dénuée de tout fondement. La compagnie du Pacifique conservera ce qu'elle possède, et le gouvernement, d'après nos informations, n'a aucunement songé à ce nouveau marché, qui a pu être imaginé par des joueurs de bourse.

On trouvera sur notre deuxième page le compte-rendu des discours prononcés, hier, à Laprarrie, à la grande assemblée d'indignation que nous avons annoncée.

Pour les Fêtes!

Couteaux, Fourchettes, Cuillères, Cabarets, Patins, Trainsaux, Couteaux à dépecer, Tobogga s. Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail

Chez B. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM.

B. G. Cet ESPACE EST RESERVÉ.

Larose & Cie Rue RIDEAU.

GRANDE VENTE de NOEL

Etouffes à robes, rayées... 5 c.
Flanelle écarlate... 10 c.
Grise... 12 c.
Cachemire de couleur... 10 c.
(45 pouces de largeur) 20 c.
Coton (2 1/2 verges) 14 c.
Velour de couleur... 25 c.
Prelais anglais... 75 c.
Choix de Tapis Bruxelles \$1.00

Des avantages considérables offerts dans tous les départements.

Vente à Sacrifice, De pardessus pour hommes et enfants.

BRYSON GRAHAM & CIE. 148, 150, 152, 154, rue Sparks

& Cie. Valant la peine d'être Lu

5 lbs. de meilleur Raisin à pudding et une livre de thé de 50 centimes pour 75 centimes, ce qui fait \$1.00 pour 75 centimes.

Trois livres de raisins et une livre de thé de 40 centimes pour 50 centimes, ce qui fait 75 centimes pour 50 centimes.

Nous offrons ce avantage pour la balance de l'année et nous en considérons tellement la valeur que toute personne qui a besoin de

BONS THÉS Raisins

Pour les fêtes devrait l'acheter à nos magasins.

Stroud Frere, 109 RUE RIDEAU, 176 RUE SPARKS, Belle-Ville, Toronto, Kingston et Montreal.

ST-LEON Marchant à la Victoire

Attaque l'ennemi caché qui détruit secrètement les organes vitaux qui sapent les bases de la vie, de la santé, du bonheur. L'usage abondant de L'Eau St. Leon, chasse rapidement du système les terribles ennemis suivants:

DYSPEPSIE INDIGESTION CONSTIPATION RHUMATISME BILE MALADIES DU FOIE ET DES REINS DARTRES BRONCHITES CATARRHE MAUX DE TETE ACIDITE DU COEUR SANG IMPUR HEMORRHOIDES GRAVELLE AFFECTIONS CHRONIQUES RHUME GOUTTE ETC.

A rendre en gros et en détail au No. 534 1/2 Rue Sussex, Ottawa. Ottawa, 19 Nov. 1886-1.

Fruits pour Noel!

NOUVEAUX RAISINS, RAISINS DE CORINTHE, FIGES, DATTES, PRUNES, NOUVELLES ORANGES, NOUVEAUX CITRONS, NOUVELLES ECORCES, et ESSENCES de toutes descriptions.

92 1/2 lbs. CAISSE DE JAPON.

JOHN CASEY, (Importateur direct)

294 & 296, Rue Dalhousie, OTTAWA.

Sacrifice immense, pour cette semaine seulement, dans la ligne de cravates de toutes sortes. No. 60, rue Sparks.

BULLETIN DU JOUR.

Le gouvernement Russe aurait, parait-il, informé les puissances alliées que tout mouvement militaire en Pologne a cessé.

M. Sheely, membre du parlement anglais, a été condamné à un mois d'emprisonnement, sous l'accusation d'avoir incité les gens à la résistance contre les évictions.

Tous les cardinaux absents de Rome ont reçu ordre de retourner dans la ville sainte, avant le premier janvier, pour la célébration du jubilé papal.

Deux cents évêques étrangers ont exprimé leur intention de se rendre à Rome après Noël pour assister aux fêtes du jubilé.

Le premier ministre Norquay a convoqué pour cette après midi un caucus des membres conservateurs de la législature de Manitoba.

Il est rumeur que M. Harrison tenterait de remplacer M. Norquay comme premier de Manitoba. M. Harrison formerait un cabinet exclusivement conservateur, ou un cabinet de coalition, selon les circonstances. D'un autre côté on dit que le premier ministre actuel conservera sa position jusqu'à ce qu'il ait été battu en chambre.

La rumeur d'une nouvelle tentative d'assassinat contre le Czar est officiellement démentie.

Sa Sainteté Léon XIII recevra, bien que d'une manière purement privée, les bons souhaits de la maison de Savoie.

Il est généralement admis dans les cercles du sport que Kilrain est sorti vainqueur de la lutte avec Smith. Kilrain est reconnu comme le meilleur joueur.

Les différentes cours ont dû siéger aujourd'hui pour la première fois dans le nouveau palais de justice de Québec.

RESUMES TELEGRAPHIQUES (Dépêches de cette après midi)

La guerre Londres, 22—La Turquie craignant quelques complications européennes augmente son effectif en Macédoine, sur les frontières de Roumanie.

Kilrain et Smith Londres, 22—Kilrain dit qu'il n'acceptera pas le défi de Sullivan avant que ce dernier ne se soit battu avec Mitchell.

Non confirmé Londres, 22—Aucune dépêche officielle confirme la rumeur de l'abdication du prince Ferdinand de Bulgarie.

Domages considérables Pittsburg, Pens. 22—Un feu éclaté ce matin dans un magasin de mode de la Gême rue cause des dommages pour \$150,000, couverts par des assurances.

Alarmant Albany, N. Y. 22—La situation du secrétaire Manning est de plus en plus alarmante.

Lord Randolph Berlin, 23—Lord Churchill a fait visite au comte Herbert Bismark, hier, et il est parti pour St. Petersburg.

Rumeur Berlin, 22—On dit que le général Von Scheveinitz qui vient de retourner à St. Petersburg est porteur

d'une lettre autographe de l'empereur Guillaume au Czar

Commencement d'émeute, Chicago, 22—Hier soir un train du chemin de fer Baltimore, et Ohio, en entrant à toute vapeur dans la station Van Buren, où une foule attendait le départ d'un train sub-

urban, a grièvement blessé une jeune fille, miss Lalle Landervil.

Après l'accident la foule s'est emparée de l'ingénieur en criant "Iyachous-le," tuons-le". La police a arrêté ce commencement d'émeute.

Economie Berlin, 22—Au conseil militaire à Vienne, hier, le premier ministre de Hongrie, Von Tisza, a recommandé la plus grande économie possible dans les ressources de la monarchie.

Mort d'un cardinal Rome, 22—On annonce la mort du cardinal Lorenzo Ilarione Randi.

La Russie et l'Autriche Berlin, 22—Le "Berlin Post" discute les préparatifs pour la guerre dit que la supériorité de la cavalerie russe sur la frontière de la Galicie permettrait à la Russie, immédiatement après la déclaration de la guerre, de noyer la Galicie et de nuire à la mobilisation autrichienne. Les mesures que l'Autriche aurait dû prendre il y a longtemps seraient insuffisantes aujourd'hui et ne feraient que aggraver la situation.

Grande demande Berlin, 22—La demande du bois augmente en Allemagne et en Autriche, et les prix montent rapidement.

Accusé de nouveau Londres, 22—Dans un discours, hier soir, à Blackpool, M. Labouchère a répété l'accusation de M. Bradlaugh, savoir que lord Salisbury avait encouragé l'assemblée sur le Trafalgar square, en 1886, et il offre de prouver son assertion si le gouvernement veut accorder une enquête.

Collision Cincinnati, 22—Deux trains sont venus en collision, ce matin, sur le "Northern R. R." Il y a eu cinq personnes tuées et plusieurs blessées.

En Italie Londres, 22—Lord Hartington doit visiter l'Italie après Noël.

Le prince Ferdinand Londres, 22—Les diplomates russes s'attendent sérieusement à quelque action, de la part de l'Allemagne, de l'Autriche et de l'Italie, pour déterminer le prince Ferdinand à se retirer de Bulgarie.

Troupes Russes St. Petersburg, 22—On croit qu'il n'y aura pas de nouveau déplacement des troupes russes durant l'hiver.

Froid Topoka Kansas, 22—Un cultivateur parti en voiture pour aller chercher du charbon à quelques milles de sa résidence a été trouvé gelé hier matin à côté de ses chevaux également gelés.

A propos de Robes

ETTOFFES A ROBES

La grande variété et le choix illimité que nous offrons en cette ligne ne saurait être surpassé. Nous avons attentivement vu à nous procurer tout ce qui est nouveau en fait

D'étoffes à Robes

et il est impossible de concevoir rien de plus complet. Il est superflu d'ajouter que nous offrons le plus avantageux. Si vous désirez épargner de l'argent, ne manquez pas de venir nous faire une visite à bonne heure et vous procurer ce qu'il y a de mieux à votre choix dans tous les départements d'après nos prix les plus réduits.

Ne craignez pas de nous accorder votre entière confiance et vous vous convaincrez que l'on peut épargner de l'argent non-seulement dans un seul département mais que c'est général dans chaque branche, dans la plus large acception du mot.

N. B.—La merveille du jour. Nos GANTS DE KID De 45 cents, à quatre boutons, des couleurs les plus nouvelles.

MAGASIN A BON MARCHÉ L'établissement par excellence pour la confection de Robes.

Dupuis & Nolin Ottawa, 19 Nov. 1887-1.

rapidement, elle

ouronné de roses

ses et les grands

s fait un pas de

tant.

avec la régularité

Marguerite était

amais de vue.

ent. A la fin de

ent qu'il serait à

rait jusqu'à son

voix pendant le

file; miss Mal-

gardait ses yeux

carole et continua

da grand papa

financé sera ici

es. Serez-vous

ncer les prépara-

était vexé, fâché